
Ata da Sessão do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná realizada em  1 
16 de dezembro de 2008. 2 
Aos dezesseis dias do mês de dezembro do ano dois mil e oito, às dez horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná sob a 4 
presidência da Magnífica Reitora, Professora Doutora Márcia Helena Mendonça. Presentes os 5 
Conselheiros Titulares Sidon Keinert Júnior, Ana Lúcia Tararthuch, Ana Sofia Clímaco 6 
Monteiro de Oliveira, Augusto Brandini Neto, Carlos Estevam Nolf Damiani, Edson Aparecido 7 
Mitishita, Daniel Ikenaga, Claudio Antonio Tonegutti, Dimas Agostinho da Silva, Diogo 8 
Ormianin, Heraldo Maciel França Madeira, Eneida Desiree Salgado, Ettiène Cordeiro Guérios, 9 
Graciela Inês Bolzon de Muñiz, João Paulo Roberto, Michely Beira Costa, José Marcelo Rocha 10 
Aranha, Lígia Eliana Setenareski, Luciane Bittencourt Carias de Oliveira, Luiz Carlos Baeta 11 
Vieira, Simone Cristine Cavallari, Marco Aurélio Visintin, Norma da Luz Ferrarini, Marinez da 12 
Silva, Moisés Prates Silveira, Nelson Luís da Costa Dias, Luís Augusto Koenig Veiga, Vera 13 
Karam de Chueiri, Roberto Ratzke, Roberto Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Bruno 14 
Henrique Boaron, Silvia Helena Soares Schwab, Vera Lúcia Israel e Vicente Pacheco. Presentes 15 
também os Conselheiros Suplentes Ângelo Ricardo de Andrade Menegatti, Clara Brener Mindal 16 
e David José Celinski. Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de 17 
Cássia Lopes e representando a Pró-Reitoria de Graduação, o Professor Robson Tadeu Bolzon. 18 
Justificaram suas ausências os Conselheiros Almir Antônio Urbanetz, Amadeu Bona Filho, Ana 19 
Maria Muratori, Chisato Oka Fiori, Eduardo Harder, Emerson Rolkouski, Lígia Negri, Marineli 20 
Joaquim Meier, Paulo Afonso Bracarense Costa e Sílvio Rogério Correia de Freitas. Havendo 21 
quorum a Presidente declarou aberta a sessão, colocando em análise e votação a ata da sessão 22 
realizada no dia 13 de novembro, às 9h, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes a 23 
Presidente colocou em discussão a proposta do calendário de sessões para o ano de 2009, 24 
conforme segue: 26/02, 26/03, 30/04, 28/05, 25/06, 30/07, 27/08, 24/09, 29/10, 26/11 e 17/12. 25 
Em votação a proposta foi aprovada por unanimidade. A Conselheira Lígia Eliana Setenareski 26 
solicitou a inclusão em pauta do Processo nº 061594/2006-51, referente ao recurso interposto por 27 
Elias Cícero Mattar Sobrinho contra decisão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. 28 
Inclusão aceita. Em seguida, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 008987/2008-06 – 29 
Recurso de Grazielle Chiuratto Vianna contra decisão do CEPE que decidiu pelo seu 30 
jubilamento. A Conselheira Ettiène Cordeiro Guérios leu o parecer contrário ao recurso, parecer 31 
este cuja relatoria foi da Conselheira Carla Galvão Spinillo. O Conselheiro Daniel Ikenaga 32 
formulou pedido de vista destes autos. 02) Processo nº 032193/2008-55 – Recurso de Caroline 33 
de Fátima Pedroso contra decisão do CEPE que indeferiu pedido de reopção no PROVAR. 34 
O relator, Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha leu o seu parecer contrário ao recurso. Em 35 
votação secreta o parecer foi aprovado por maioria de votos (27x06). 03) Processo nº 36 
028743/2008-31 – Recurso de Paulo Marcos Mottos Barnabé contra decisão do CEPE que 37 
indeferiu pedido de alteração de resultado de reprovação em concurso público para cargo 38 
de professor assistente do Departamento de Arquitetura e Urbanismo do Setor de 39 
Tecnologia. O relator, Conselheiro Rogério Andrade Mulinari, exarou parecer contrário ao 40 
recurso. Em votação secreta o parecer foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 41 
026801/2008-92 – Recurso da Coordenação do Curso de Engenharia Civil contra decisão 42 
do CEPE que concedeu equivalência de disciplina de Sérgio Roberto Andreazza Filho. A 43 
relatora, Conselheira Vera Karam de Chueiri, leu seu parecer contrário ao recurso. Após breve 44 
debate o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado por maioria de votos 45 
(32x02). 05) Processos 069801/2007-72 e 020612/2006-44 - Reconsideração de indeferimento 46 



de revalidação de diploma de Mestrado em Educação de Josiane Domingas Bertoja e 47 
Melita Cichoski. Os processos foram relatados em bloco pelo Conselheiro Rogério Andrade 48 
Mulinari que exarou pareceres pela manutenção das decisões do CEPE, contrárias ao provimento 49 
dos recursos. Em votação secreta os pareceres foram aprovados por unanimidade. 06) Processo 50 
nº 047104/2008-75 – Recurso de Marcos Leite Silva contra decisão do CEPE que decidiu 51 
por seu jubilamento. Face a ausência justificada da Conselheira Marineli Joaquim Meier, seu 52 
parecer desfavorável ao recurso foi lido pela Conselheira Ana Lúcia Tararthuch. A discussão foi 53 
sobrestada com o pedido de vista formulado pelo Conselheiro Augusto Brandini Neto. 07) 54 
Processo nº 038093/2005-18 – Proposta de alteração das Resoluções nº 03/03-COPLAD, 55 
20/99 e 53/04-COUN referentes à CPPD. Processo retirado de pauta devido a ausência do 56 
relator. 08) Processo nº 061594/2006-51 – Recurso interposto por Elias Cícero Mattar 57 
Sobrinho contra decisão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão que indeferiu seu 58 
pedido de emissão de certificado de especialização junto ao Programa de Pós-Graduação 59 
em Engenharia – PIPE. A relatora, Conselheira Ligia Eliana Setenareski exarou parecer 60 
favorável à solicitação. Em discussão a Conselheira Silvia Helena Soares Schwab manifestou 61 
voto favorável ao parecer, registrando que o mesmo vem no sentido de correção de um erro que 62 
deve ser sanado. Não havendo mais manifestações, o parecer foi colocado em votação, restando 63 
o mesmo aprovado por maioria de votos (30x03). Ato seguinte a Presidente informou o 64 
recebimento do processo 047905/2008-31, encaminhado pela Direção do Setor de Ciências 65 
Agrárias e através do qual a mesma indica os nomes dos Professores Dimas Agostinho da Silva e 66 
Alessandro Camargo Ângelo para representar a UFPR junto ao Conselho Consultivo da 67 
Fundação de Pesquisas Florestais do Paraná – FUPEF. O Conselho, por unanimidade, acatou a 68 
indicação. Livre a palavra, a Presidente reafirmou a importância da participação na Sessão 69 
Magna do Conselho Universitário do dia 19 de dezembro do corrente em comemoração aos 96 70 
anos de Fundação da UFPR. Também destacou que nesta sessão ocorreria a cerimônia de 71 
transmissão do cargo de Reitor ao Professor Zaki Akel Sobrinho. A Conselheira Vera Karam de 72 
Chueiri, em nome do Setor de Ciências Jurídicas parabenizou a Professora Márcia Helena 73 
Mendonça pela brilhante forma de atuação enquanto Presidente dos Conselhos Superiores e 74 
também enquanto Reitora em exercício da Universidade Federal do Paraná. O Conselheiro 75 
Dimas Agostinho da Silva acompanhou as palavras da Conselheira Vera Karam de Chueiri, 76 
destacando a fantástica maneira com que a professora Márcia Helena Mendonça conduziu as 77 
sessões dos Conselhos Superiores e a Reitoria da UFPR neste período de escolha do novo Reitor 78 
da Instituição. A Conselheira Ettiène Cordeiro Guérios somando-se aos demais conselheiros que 79 
a antecederam, enfatizou as qualidades da Professora Márcia Helena Mendonça, parabenizando-80 
a em nome do Setor de Educação. O Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha, na qualidade de 81 
Diretor do Setor de Ciências Biológicas, destacou a inestimável contribuição da Professora 82 
Márcia Helena Mendonça para a história da Universidade Federal do Paraná, marcando um 83 
período importante na atuação do cargo de Reitora “pro tempore”, conforme Decreto 84 
Presidencial. O Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha concluiu registrando o reconhecimento 85 
e orgulho do Setor de Ciências Biológicas em ter no seu quadro de docentes pessoa de tão 86 
elevada qualidade humana e administrativa. O Conselheiro Luiz Carlos Baeta Vieira, como 87 
representante da comunidade externa, também registrou elogios à Professora Márcia Helena 88 
Mendonça pela sua atuação e forma de conduta, aproveitando para agradecer o convívio e a 89 
amizade. A Conselheira Clara Brener Mindal endossou as palavras dos conselheiros que a 90 
antecederam, agradecendo à Professora Márcia Helena Mendonça com todo carinho pelo 91 
convívio e aprendizado adquirido. A Conselheira Clara Brener Mindal também destacou a 92 



importância do registro da atuação da Professora Márcia Helena Mendonça com um quadro na 93 
galeria de Reitores da UFPR da Sala do Conselho Universitário. Em nome da representação dos 94 
servidores técnico-administrativos a Conselheira Ligia Eliana Setenareski, falando em nome dos 95 
demais representantes dos técnicos em administração, parabenizou a Professora Márcia Helena 96 
Mendonça pela atuação frente a Reitoria e os Conselhos Superiores, aproveitando para agradecer 97 
o apoio e a valorização dada pela mesma à categoria dos servidores técnico-administrativos. A 98 
Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, registrou que foram 99 
momentos difíceis vividos pela UFPR neste processo de transição, registrando testemunho de 100 
que, ao longo deste período, a postura da Professora Márcia Helena Mendonça sempre foi 101 
irretocável, garantindo a tranqüilidade necessária exigida pelo momento, jamais se desviando do 102 
institucional e do que seria melhor para a Universidade Federal do Paraná como um todo. O 103 
Conselheiro Luís Augusto Koenig Veiga também registrou elogios à Professora Márcia Helena 104 
Mendonça pela atuação. O Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha manifestou a compreensão 105 
de que, em virtude do decreto presidencial que designou a Professora Márcia Helena Mendonça 106 
Reitora “pro tempore” da UFPR, a partir de 4 de junho de 2008 e os registros até então 107 
externados, o Conselho Universitário poderia ratificar a entronização do quadro da Professora 108 
Márcia Helena Mendonça como Reitora da UFPR na Galeria de Reitores da Instituição. Os 109 
conselheiros manifestaram-se favoráveis à proposta e em seguida finalizaram aplaudindo a 110 
Professora Márcia Helena Mendonça. A Presidente agradeceu as manifestações e destacou que, 111 
além de importante instância administrativa, os Conselhos Superiores traduzem-se em uma 112 
grande escola de vida. Também enfatizou que durante sua atuação sempre teve como meta o 113 
compromisso institucional assumido, aliado à convicção inafastável de sempre procurar o que 114 
fosse melhor para a Instituição. Finalizou agradecendo as manifestações constatando com alegria 115 
a construção de novos e verdadeiros laços de amizade. Em seguida agradeceu a presença de 116 
todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a 117 
presente ata. 118 


